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Na tarde de ontem, dia 1º de
novembro, a APROFURG - Seção
Sindical do ANDES-SN realizou mais
uma assembleia da categoria

docente da FURG e do IFRS - Campus Rio
Grande. O encontro ocorreu na sede do
sindicato, campus carreiros da universidade,
com transmissão e participação nos três campi
fora da sede, Santo Antônio da Patrulha, Santa
Vitória do Palmar e São Lourenço do Sul.
Durante o encontro foram escolhidos 13
docentes para compor a delegação da
APROFURG no 42° Congresso do ANDES-
SN, que vai ocorrer em Fortaleza, entre os dias
26 de fevereiro e 1º de março. Além disso, o
edital para a eleição do Conselho de

Representantes da Aprofurg também foi
aprovado. A pauta foi extensa e além disso
trouxe a questão do plano de saúde das(os)
servidores(as), as condições de trabalho
docente e a mobilização nos dias 7 e 8 de
novembro.

Como já é de praxe, a presidenta da
APROFURG, Marcia Umpierre, que esteve
conduzindo os trabalhos, começou a
assembleia geral com os tradicionais informes.
O advogado Halley Lino De Souza também
estava presente na sede do sindicato e
comentou sobre a participação dele no
encontro do coletivo nacional jurídico do
ANDES-SN, que ocorreu no final do mês de
outubro, em Brasília. “A importância da

Diversos temas de interesse da categoria
docente foram abordados, com destaque para
a discussão sobre o plano de saúde da Unimed
e a escolha da delegação daAprofurg para o 42º
Congresso do ANDES-SN
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participação de dirigentes no encontro jurídico,
ela é fundamental, em razão dessa conjuntura
que estamos, com os temas discutidos como o
Funpresp, por exemplo. Esse acaba sendo um
debate riquíssimo”, destacou o advogado.

Já o professor Gustavo Borba Miranda,
vice-presidente da APROFURG, lembrou, na
oportunidade, a participação dele no evento
nacional do GTCarreiras, que ocorre na capital
federal neste próximo final de semana. “Vamos
novamente para Brasília no fim de semana, eu
pela carreira EBTT e a professora Marcia pela
carreira do magistério superior, para discutir
com outros colegas ambas carreiras, as
diretrizes do ANDES em relação a isso e ter a
ciência de como anda a discussão com o
governo sobre a questão salarial”, disse
Miranda.

DELEGAÇÃO APROFURG
42º CONGRESSO

“O Congresso do ANDES-SN é a maior
instância deliberativa do nosso Sindicato
Nacional, é onde apresentamos as teses e as

ações de luta para o próximo ano”, comentou
a presidenta da Aprofurg, Marcia Umpierre ao
explicar para os(as) presentes na assembleia
a importância deste evento. O 42º Congresso
do ANDES-SN vai ocorrer entre os dias 26 de
fevereiro e 1º de março de 2024, na cidade de
Fortaleza(CE) com a organização da
Associação dos Docentes da Universidade
Federal do Ceará - ADUFC, com o tema
central: “Reverter as contrarreformas, em
defesa da educação, dos serviços públicos,
das liberdades democráticas e direitos sociais”
.

A APROFURG tem direito a levar, de
acordo com o estatuto do ANDES-SN, oito
delegados(as), com direito a voto. A
quantidade de observadores(as) é definida
pela assembleia. “A delegação vai representar
o pensamento dos professores e das
professoras que estão na assembleia”,
complementou a presidenta. O sindicato
também recebeu pedidos de docentes que não
puderam estar presentes na assembleia, mas
manifestaram o interesse de representar a
APROFURG em Fortaleza.

Após ampla discussão, foi escolhida e

“Vamos novamente para Brasília no
fim de semana, eu pela carreira EBTT
e a professora Marcia pela carreira do
magistério superior, para discutir com
outros colegas ambas carreiras,
as diretrizes do ANDES em relação a isso
e ter a ciência de como anda a discussão
com o governo sobre a questão salarial”



Pó de Giz Expresso 4

votada a delegação para o 42º Congresso.
Os(As) 13 docentes escolhidos são: Angélica
Miranda, Cristiano Engelke, Gustavo Borba,
Maciel Cover, Marcia Umpierre, Milton Lima,
Rita Grecco e Rita Rache, totalizando os 8
delegados(as). Já os(as) professores(as) Jaci
Saraiva, Magda Vicente, Jussemar Weiss,
Felipe Borges e Manoel Luís Martins da Cruz
(Maneca) serão os(as) observadores(as),
completando os 13 nomes da delegação.

PLANO DE SAÚDE
DAS(OS) SERVIDORES(AS)

O tema que tem gerado muita dúvida
entre os(as) professores(as) é, sem dúvida, o
plano de saúde ofertado pela universidade,
através da empresa Unimed. A diretoria da
APROFURG vem pedindo informações desde
julho para a Pró-reitoria de Gestão e
Desenvolvimento de Pessoas (PROGEP/
FURG). “As informações eram vagas, e nunca
informações que nos deixariam mais
tranquilos, fizemos o pedido formal, três
vezes, preocupados com o fim do contrato
vigente e com o possível aumento que estava
por vir”, explicou a presidenta da Aprofurg.

Marcia disse, ainda, que nesta semana
teve um retorno que não deixou ninguém feliz.
“Imediatamente acionamos o nosso jurídico
para avaliar a situação, nós temos relatos de
reajustes que ultrapassam os 100%. Estamos
muito preocupados com tudo isso que está
ocorrendo”.

O advogado da assessoria jurídica,
Halley Souza, também reiterou a dificuldade
de obter os documentos em relação ao
contrato da FURG com o plano de saúde. “A
questão é muito complexa, e tivemos pouco
tempo para estudar os documentos. Há muitas
dúvidas em relação a esse contrato. Temos
que imediatamente pedir uma conversa com a
administração universitária para que preste

esclarecimentos”, explicou. “O que fica desse
estudo preliminar, é que temos de enfrentar o
problema, e depois aprofundar e colocar ao
conjunto da categoria a possibilidade de
discutir individualmente, para aqueles que
optarem pela permanência e pagarem o valor
de acréscimo de mais de 100%”, reiterou
Souza.

A diretoria da Aprofurg também está
trabalhando em um “Plano B”, em paralelo.
Através da Regional RS do ANDES-SN, que
compõe seis seções sindicais gaúchas
(Adufpel, Sesunipampa, Sindoif, Sedufsm,
Seção do ANDES na UFRGS e Aprofurg), vem
sendo discutida a possibilidade de um plano de
saúde conjunto com todas as seções das seis
instituições federais que elas representam.
Uma comissão formada pelos(as)
professore(as) Carlos Mauch (Adufpel), Liane
Weber (Sedufsm), Marcia Umpierre (Aprofurg),
André Martins (Sindoif) e César Beras
(Regional/RS) está debruçada sobre este tema
e vem fazendo um raio x completo de cada
situação, como, por exemplo, a prestação de
serviços, a abrangência, tipos de planos, etc.
Depois de obtidas essas informações será
aventada a possibilidade, ou não, da
viabilidade de um plano de saúde conjunto
regional.

ELEIÇÃO DO CONSELHO
DE REPRESENTANTES DA
APROFURG
Na última assembleia geral da Aprofurg, no dia
16 de outubro, foi eleita a comissão eleitoral
para a realização do edital do Conselho de
Representantes da Aprofurg, com as
professoras Marcia Umpierre, Sabatha Dias e
Magda Vicente. “Nos 43 anos da Aprofurg,
nunca tivemos um Conselho de
Representantes constituído e eleito. Nós nos
propusemos e fizemos alteração estatutária,
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para viabilizar e agora finalmente conseguimos
chamar a eleição”, avaliou Marcia. A proposta
do edital foi projetada para todos(as)
professores(as) que participaram da
assembleia e acabou sendo muito discutida.
Após algumas alterações pontuais, o edital foi
aprovado por unanimidade.

A inscrições poderão ser feitas entre os dias 2
e 17 de novembro, na sede da Aprofurg ou
pelo e-mail secretaria.aprofurg@gmail.com. Já
as eleições vão ocorrer entre os dias 13 e 14
de dezembro. Todas as informações estão no
edital publicado no site da entidade, que foi
amplamente publicizado nas redes sociais do
sindicato e nos e-mails para todos(as)
sindicalizados(as).

Lembrando que o Conselho de
Representantes tem como função principal
defender os interesses e direito dos(as)
professores(as) de cada unidade acadêmica e
campus. Dentre as suas funções, desempenha
um papel no diálogo de cada unidade com o
sindicato, na fiscalização de gastos e
patrimônio, na articulação de ações para
garantir que os(as) docentes desfrutem de um
ambiente de trabalho favorável ao

desenvolvimento acadêmico.

7 E 8 DE NOVEMBRO
Inicialmente previstas no edital da

assembleia geral como ponto de pautas
distintas, as condições do trabalho docente e a
paralisação nos dias 7 e 8 de novembro foram
discutidas de forma simultânea. O ANDES-SN,
a FASUBRA e o SINASEFE estão chamando
uma paralisação de 48 horas. “Campanha de
reajuste salarial, orçamento da universidade e
a precarização das nossas condições de
trabalho, são algumas das reivindicações
propostas pelas entidades”, relembrou Marcia.

Apesar da orientação nacional ser de uma
paralisação por 48 horas, a assembleia da
Aprofurg teve longo debate sobre esta pauta.
Alguns defendiam a importância da
paralisação e, outros, da mobilização. Os(as)
docentes deliberaram que os dias 7 e 8 de
novembro serão dias de grande mobilização e
de luta. Algumas atividades presenciais e
online estão programadas e serão divulgadas
nos próximos dias.
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RELEMBRANDO
No dia 2 de janeiro, o Governo Lula recebeu

a reivindicação de recomposição salarial, que
foi protocolada junto ao Ministério da Gestão e
da Inovação em Serviços Públicos (MGI). Já
no dia 25 de julho, foi apresentada oficialmente
a lista de medidas dos (des)governos Temer e
Bolsonaro que precisam ser revogadas. No dia
29 de agosto, os trabalhadores da Educação
Federal (docentes e técnico-administrativos)
apresentaram as propostas para
reestruturação das carreiras. Há vários anos, o
ANDES-SN, a Fasubra e o Sinasefe lutam pela
equiparação dos benefícios entre os
servidores dos Três Poderes - Legislativo,
Judiciário e Executivo.

Somente no ano de 2023, já foram realizados
três cortes nos recursos da União Federal para
a Educação Pública. As entidades
denunciaram esses cortes, pois não se
constrói uma Educação de Qualidade sem
verbas. E, além de todas essas lutas, ainda
continuamos ameaçados pela Reforma
Administrativa (PEC 32/2020) apresentada por
Paulo Guedes e Jair Bolsonaro.
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